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Hora de 
inicio: 

11:00 horas Hora de término: 13:30 horas 

Lugar 
reunión:  

Asociación Embalse Digua, Delicias Sur 980. 
Parral 

Participantes Listado en anexo 

Tabla de 
reunión 

I. Análisis de mercado (Odepa) 
II. Calidad del Arroz (Asociación gremial arroceros Unicaven – Mario Concha / Ramón 

Henriquez) 
III. Acuerdos / compromisos 

 

Objetivos Disponer de un espacio de conversación entre los actores privados y públicos vinculados al rubro, 
junto con presentar información relevante para la cadena de producción y comercialización. 

Temas 
tratados/ 
Discusión 
 
 

 
Ema Laval (Sectorialista Odepa) y Sergio Soto (Sectorialista cereales de Odepa) dan la bienvenida a 
los participantes y presentan la agenda del día y contenidos asociados a la tabla de la reunión. (ver 
presentación adjunta). 
 
Las y los participantes discutieron sobre los temas presentados conforme al siguiente resumen según 
sea el grupo – segmento de quien representan: 
 
Análisis de mercado sectorial 
 
Se presenta información estadística y análisis del mercado sectorial del arroz, precisando la evolución 
de la superficie y producción nacional entre 1980 y 2023, evolución de la disponibilidad aparente de 
arroz, importaciones mensuales de arroz elaborado y fertilizantes, costo alternativo de importación 
y precios a productor entre 2018 y 2022, contexto económico y perspectivas de producción y 
comercialización mundial de arroz para la temporada 2023/24 (ver presentación adjunta). 
 
Desde el segmento de productores de arroz e industria se comparte la apreciación que las 
estadísticas de superficie de arroz, en especial de la última temporada, son más bajas de lo que 
realmente se sembró y cosechó. Manifiestan que es probable que no se esté considerando la 
superficie de la provincia de Linares correspondiente a la región del Maule. 
 
Por parte de un segmento de los productores manifiestan la necesidad de contar con más 
información de costos de importación de fertilizantes, así como también cierto nivel de intervención 
de Cotrisa con el objeto de regular precios. 
 
Los representantes de Odepa informan y dan cuenta de la plataforma de precios y volumen de 
importación que se encuentra vigente en la web de Odepa. Se comprometen a enviar a todos los 
participantes de la subcomisión el link de acceso a la plataforma, solicitando además apoyo en la 
difusión. 
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En paralelo otro segmento de productores releva la importancia del indicador costo alternativo de 
importación (CAI), valorando su estimación y difusión semanal. 
 
Calidad del Arroz 
 
La asociación gremial arroceros Unicaven, por intermedio de su presidente Sr. Mario Concha y asesor 
Ramón Henriquez, presentan detallado informe asociado a la “Calidad del Arroz” temporada 2022/23 
(ver presentación adjunta). 
 
Se presentan tres propuestas de revisión y mejora en los siguientes ámbitos: 
 

- Unificación de criterios CAI (revisar láminas n°4 y n°9 a n°16) 
- Parámetros de calidad, tales como Humedad (revisar láminas n°5 y n°22 a n°24) e Impurezas 

(revisar láminas n°6 y n°25 a n°40) 
 

Por parte de los productores, industria y Odepa se genera un espacio de discusión y comentarios a 
los presentado. Se releva por parte de la Industria la importancia de contar con arroz nacional y la 
publicación semanal del CAI, donde si bien este indicador puede presentar mejoras, su uso ha sido 
fundamental para los efectos de transparencia de mercado. 
 
Representante de la industria expresa la necesidad de avanzar en identificar acciones que permitan 
destacar las diferencias entre el arroz nacional e importado. 
 
Dirigente de productores solicita la necesidad de convocar en 2023 una reunión de comisión nacional 
del arroz, contando con la presencia de las máximas autoridades del ministerio, destacando al 
Ministro, Directora de Odepa, Director de Indap, Director del SAG, entre otros. 
 
Acuerdos de la mesa 
 
Se programará reunión técnica en Parral para la semana del 20 a 22 o 25 a 29 de septiembre, entre 
las 15:00 y 18:00 horas (como máximo), con el objeto de tratar los siguientes temas:  

 
I. Revisar propuestas de modificación del CAI, alcanzando los acuerdos correspondientes. 

- Odepa presenta parámetros que definen la construcción del CAI. 
- Productores presentan propuesta de modificación del CAI, exponiendo las justificaciones del 

caso. 
- Industria (Tucapel y Carozzi) exponen su postura respecto a la propuesta presentada por 

Unicaven, relevando propuestas de modificación complementarias que estimen 
convenientes. 

- Se definen acuerdos y próximas instancias, en caso de ser necesario. 
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II. Revisar propuestas de mejora a la aplicación de ciertos parámetros de calidad relevantes 
en el proceso de comercialización de arroz paddy, definidos en norma chilena de 
referencia. 

- Productores presentan propuesta detallada de revisión de la determinación de los 
parámetros de humedad e impurezas y su impacto en el precio pagado a productor 

- Industria (Tucapel y Carozzi) exponen su postura respecto a la presentación de Unicaven, 
relevando propuestas de modificación complementarias que estimen convenientes. 

 
Representantes del Minagri participan sólo en los aspectos técnicos de las propuestas de mejora 
asociadas a la determinación de parámetros. 
 
Los representantes de Odepa agradecen a todas y todos los asistentes su participación en la reunión, 
señalando la total comprensión y disponibilidad del Ministerio para trabajar en conjunto, así como 
también generar reuniones que se estimen, necesarias y suficientes, en pos de avanzar en el fomento 
y desarrollo sectorial. 
 

Anexo 1. 
Listado de 
participantes 
presenciales 
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